
會議簡訊（二零零四年十一月） 
 
特殊教育需要委員會於二零零四年十一月三日舉行了本學年度第一次會
議。會議的討論重點扼述如下： 
 
是次會議集中討論新高中學制對特殊學校的影響。與會者就通識教育、
選修科目的數目、配套措施、施教、評核方式及成績匯報等進行了以下
討論。 
 
1. 採用主流及非主流課程的特殊學校均表示支持 3+3+4學制，然而他們
強烈要求當局就新高中學制為特殊學校安排另次會議。 

 
2. 採用主流課程的特殊學校關注區分性課程的定義、申辦選修科目的要
求及開辦的可能性、職業導向課程的認受性及適切性、特殊學校教師
接受通識教育的培訓機會、評核模式及配套措施對學生的影響等。 

 
3. 採用非主流課程的特殊學校則探討採用 4+2、3+3或 6年中學教育對
課程編排的影響，延伸課程的定位、學生的出路、與轉銜機構的協調，
以及提供學習成效資料的重要性等。 

 
4. 主席促請委員就新高中學制向當局多提建設性的意見。 
 
5. 會議接受中華聖潔會靈風中學張儉成校長的請辭及通過邀請中華傳
道會劉永生中學校長鄭德富先生加入。另本學年的特聘委員是路德會
啟聾學校伍學齡先生及心光學校阮少芬女士。 

 
 


